



Numéro 70 - juin 2021

CLPS

Centre Local de Promotion de la Santé Charleroi Thuin
Association Sans But Lucratif



Nous avons le plaisir de vous proposer notre newsletter du mois de juin. Depuis sa création, nous l'avons conçue avec l'objectif d'en faire un véritable outil d'échanges, de partages d'expériences, de réflexion et de mise en valeur de pratiques de promotion de la santé. Comme pour beaucoup de personnes, le quotidien des communes est actuellement centré sur la gestion, au niveau local, de l'épidémie de Coronavirus. Beaucoup d'informations circulent et nous vous rappelons deux sites que vous pouvez consulter régulièrement au niveau fédéral : <https://www.info-coronavirus.be/fr/> ainsi qu'au niveau wallon : <https://www.aviq.be/coronavirus.html>



Evolution de la vaccination Covid-19 en Wallonie

Découvrez ce site web - édité par Wallonie Familles Santé Handicap et l'Agence pour une Vie de Qualité (AVIQ) - qui permet aux communes de suivre l'évolution de la vaccination Covid-19.

[Télécharger](#)

Supports d'informations liés au Covid-19

Visitez également ce site web édité par les mêmes institutions qui vous permet de télécharger différents documents en rapport avec le Covid-19.

[Télécharger](#)



Dans quelle mesure ma communauté est-elle amie des aînés?

Les villes et villages amis des aînés sont attentifs aux besoins des personnes âgées. Ils créent des conditions-cadres pour que les gens puissent maintenir leur santé avec l'âge et participer à la vie sociale. Ils assurent la sécurité des personnes âgées, reconnaissent leur diversité, encouragent l'inclusion et la participation à toutes les questions de la vie communautaire et respectent les décisions individuelles et les choix de vie des personnes âgées. D'un point de vue économique aussi, il vaut la peine de travailler sur une communauté amie des aînés. Les personnes âgées actives s'impliquent dans la communauté, restent en bonne santé et nécessitent moins de soins et de soutien financier. Ils mettent également leurs connaissances et autres ressources à la disposition de la communauté. Tout le monde en profite. Dans quelle mesure votre communauté est-elle conviviale pour les aînés? Vous pouvez maintenant le découvrir rapidement et facilement. Avec un catalogue de questions variées et un outil d'évaluation sophistiqué. Systématiques, adaptées aux conditions suisses et adaptables aux besoins de votre communauté, elles vous permettent d'évaluer la situation actuelle.

[Télécharger](#)

Comprendre les inégalités de santé et agir en conséquence

Que sont les inégalités de santé ? Comment les différents pays les vivent-ils et les abordent-ils ? Quelles politiques et pratiques affectent l'équité en santé ? Que nous dit la recherche ? Le portail sur les inégalités en santé peut aider à répondre à ces questions. La pandémie Covid-19 a révélé les inégalités de santé en Europe et a montré que l'action ne peut plus être retardée. Sur ce site, vous pouvez découvrir comment les inégalités de santé affectent différents pays et populations ; où trouver plus d'informations ; ce que vous pouvez faire, que vous soyez un fonctionnaire, un chercheur, un professionnel de la santé publique, un enseignant, un urbaniste ou que vous ayez un autre rôle dans la construction d'un avenir plus durable et plus équitable.

[Télécharger](#)

Concepts / Stratégies

Techniques d'animation en promotion de la santé

L'objectif des actions de promotion de la santé est de faciliter le processus d'apprentissage de comportements favorables à la santé. Pour ce faire, il faut travailler sur les motivations à l'apprentissage et les habiletés requises de votre public pour satisfaire les besoins perçus, susciter les prises de conscience, influencer les représentations... Tout en prenant en compte les déterminants de santé. Les techniques d'animation sont à votre disposition pour faciliter ces apprentissages et habiletés. Ils permettront à l'individu, à travers le groupe, de se connaître, de travailler ses représentations, d'apprendre à gérer ses émotions, de s'informer, de repérer ses ressources et celles de la communauté, de réduire les risques et les dommages... Il ne faut pas oublier que l'intervention, pour qu'elle soit efficace, doit faciliter l'acquisition, le traitement de l'information et plus largement accompagner l'empowerment. Il existe aussi des outils et techniques d'animation qui vous permettront d'ajuster et d'évaluer votre intervention.

[Télécharger](#)

Projets / Expériences

Diagnostic en marchant "sécurité"

L'équipe des Logis de Louvranges - un des villages de Chaumont-Gistoux en Brabant wallon - a mis en place pour ses occupantes et leurs enfants un projet axé sur la sensibilisation à la sécurité. Le cœur du projet a été l'expérimentation d'un diagnostic en marchant qui a permis aux femmes de visualiser les lieux et situations à risques et d'envisager des moyens pour les éviter. Des enfants qui grimpent aux palissades, se penchent aux fenêtres, se précipitent à l'arrêt de bus sans surveillance, des familles qui marchent dans la rue sans se soucier des automobilistes, ... sont des situations qui n'inquiétaient pas ces femmes qui ont parfois connu des dangers bien plus menaçants. Il semblait donc nécessaire de recueillir leurs représentations d'un environnement sécuritaire et de les sensibiliser à l'importance de s'investir dans leur sécurité quotidienne et celle de leurs enfants. Les objectifs de l'intervention visaient à travailler sur les représentations sociales de la sécurité ; à sensibiliser et conscientiser aux risques quotidiens et, par conséquent, à amener l'adoption de comportements qui minimisent ces risques.

[Télécharger](#)

Centre Local Promotion Santé
Charleroi-Thuin
1b, Avenue Général Michel
6000 Charleroi
coordination@clpsct.org
www.clpsct.org



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur CLPS Charleroi-Thuin.

[Se désinscrire](#)

